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天馬空を行くがごとし
校長 勝亦章行

1月 2月 行事予定
日 曜 予定
１ 水 元旦
７ 火 冬休み終
８ 水 全校集会

学年集会
９ 木 校内書き初め展始
11 土 第二土曜授業

生徒作品展始
13 月 成人の日（祭日）
15 水 校内書き初め展終
17 金 区中研数学研究授

業・２年スキー教
室保護者説明会

20 月 全校朝礼
22 水 都立高推薦出願

私立高推薦入試
23 木 生徒各種委員会
24 金 漢字検定

関中学校の屋上から見た「富士山」 25 土 ３年私立高校
一斉出願

正月明けの時季は、空気も澄み渡り天気が良いと素晴らしい富士山を 連合書き初め展始
見ることができます。建物が少なかった時代には、ここ東京からも素晴 26 日 都立高推薦入試
らしい富士山を見ることができたのでしょう。今でも、「富士見台」「富 連合書き初め展終
士街道」「富士塚」という名称が残っていることから想像がつきます。 27 月 生徒会朝礼
１月は年の初めでも、学校にとっては年度の初めではなく、３月末ま 都立高推薦入試

での終盤の時期となります。いろいろ意味でまとめの時期です。特に、 28 火 連合ダンス発表会
３年生にとっては、３月の卒業後の進路決定の時期となります。 ＳＣ来校
本年もよろしくお願いします。 29 水 職員会議
ところで、今年は「午（うま）年」です。馬は駆ける、駆け上がる。 30 木 心の相談員来校

物事がうまくいく。・・という言葉もありますが、一つ選ぶとすると「天 31 金 都立推薦合格発表
馬（てんま）空（くう）を行くがごとし」この意味は、天馬が空を駆け 日・手続き
るように、着想、発想が自由奔放なこと。集団を乱すような言動は困り ２月
ますが、型にはまらない発想は、新たな発見を生み出し進歩させるため ３ 月 朝礼、節分
には不可欠な要素だと思います。これらの時代を担う若者には必要な要 ＰＴＡ本部会
素と思います。 ４ 火 立春、ＳＣ来校
子どもたちによって、よい年になることを願っています。 ５ 水 区中研研究発表会

午前中授業

★第12回 生徒会長サミット開催 ６ 木 ３年都立高出願
（平成25年12月26日 関中学校にて） 心の相談員来校

７ 金 第２回新入生保護
東京都中学校特別活動研究会主催の生徒会長サミットが、昨年の 12月 者説明会

26 日（木）午後１時～午後４時まで、関中学校で開催されました。この 中央委員会
生徒会長サミットは、都内中学校の生徒会長又は副会長が集い、生徒会 ８ 土 第二土曜授業
活動のより活性化を図るために、話し合うものです。年１回開催されて、 10 月 生徒会朝礼
今年で１２年目となります。今年のテーマは、「助け合い 励まし合う ３年私立高一般入
仲間づくり」です。 学試験
今年は、都内１０７校からの参加希望がありました。全体会を体育館 11 火 建国記念の日

で行いました。２校から実践報告がありました。 私立高一般入試
12 水 私立高一般入試

杉並区立天沼中学校・・・・杉並区サミットの報告、いじめ防止実践 スキー教室健康相
武蔵村山市立第一中学校・・小中連携した人権標語つくり 談、ＰＴＡ運営委

員会、職員会議
その後、６つの分科会に分かれて、生徒会活動を行う上で、情報交換・



意見交換を行いました。ある分科会では、いじめ防止の対応について、とても熱心に話し合いをしてい
ました。各学校の生徒会長、副会長であり、発言も積極的に行っていました。参加生徒数は、２００人
以上。練馬区からも、関中学校を含め、１２校が参加しました。また、引率した生徒会担当の先生だけ
で、生徒分科会と同時進行で、体育館で４つのグループに分かれて、意見交換・情報交換を行いました。

第12回生徒会長サミット（関中正門） １０７校の中学校が参加（全体会の様子）

分科会の様子（司会・記録も生徒が行いました。とても熱心な話し合いが行われました。）

★３年生 卒業後の進路決定に向けて 最後の頑張りを！！

いよいよ３年生は、今、自分自身の進路決定に向けて入学試験に臨んでいます。体調管理をしっかり
整え、ベストコンディションで入学試験に臨み、志望する進路を自らの力で切り拓いてください。

１月２２日～ １月２６日（日） ２月１０日～ ２月２４日 ３月２０日
（水） → ２７日（月） → （月） → （月） → （木）

私立高校 都立高校 私立高校 都立高校
推薦入試 推薦入試 一般入試 一般入試 卒業式

★感染性胃腸炎（ノロウイルス）に注意を！

今年は、ノロウイルスによる集団感染が各所で起きています。ノロウイルスの特効薬やワクチンは、
ありません。一番大事なことは、感染しないこと。予防法としては、「手洗い」（石けんと流水で十分に
手を洗う）と「うがい」の励行です。感染性胃腸炎になった場合は、出席停止（欠席ではない）になり
ます。登校する際には、「登校届」（HPにあり)を提出してください。インフルエンザにも注意を！

★生徒作品展（1月11日～15日 練馬区立美術館にて）

平成２５年度の練馬区中学校生徒作品展が、練馬区立美術館で開催されました。この生徒作品展は、
中学校生徒の「美術科」「技術科」「家庭科」並びに特別支援学級の生徒作品を展示するものです。
各学校の生徒の中から選ばれた作品だけに、一点一点が見栄えのあるものばかりでした。
出展数は、４,１２４点。観覧者数は、３,３９６人になったとのことです。



練馬区立美術館での展示の様子（関中の技術科作品） 美術科作品のアートクラック

★練馬区小中学校連合書きぞめ展

（1月25日～26日 練馬区立美術館にて）

練馬区内小
学校、中学校
の連合書きぞ
め展が、練馬
区立美術館で
開催されま
した。
校内書きぞ

め展で優秀な
作品を、学校
の代表として
展示。関中から、
12 点展示。力
作ばかりです。

美術科作品の自画像他 家庭科作品

★練馬区中学校教育研究会 数学研究部の研究授業が行われました。（1月17日）

関中学校を会場にして、練馬区中学校教育研究会数学研究部の研究授業・研究協議が、１月１７日に
行われました。学級は、１年Ｃ組で実施。単元は、「空間図形」です。授業は、生徒がいろいろな多面
体を組み立て、その実践を通して、正多面体に対する見方を深めること。
生徒は、廣岡先生の説明のあと、班ごとに多面体を作成。最後は、各班長が分かったことを発表する

という授業でした。いろいろな多面体作りを、協力しながらやっていました。そして、その中から班で
話し合い、規則性を見い出していました。意欲的に授業を受けてると感じました。

班に分かれての多面体づくりの様子 できあがった正六面体と正十二面体



★関町北小学校に英語の出前授業を行いました。（1月21日・23日）

関中学校と石神井台小学校と関町北小学校の三
校は、三校で小中連携・一貫教育の取組を行って
います。その活動の一つとして、関中学校の長谷
川先生（英語科）とＡＬＴ（外国語指導助手）が、
関町北小学校の６年生を対象に英語の出前授業を
行いました。関町北小学校６年生は４学級あるた
め、２日間で１時間ずつ、４回授業を行いました。
授業の内容は、「将来なりたい職業」について

です。すでに小学校５、６年生では、「外国語活
動」が行われています。そして、将来、「活動」
でなく「教科（英語科）」にすることが検討され
ています。
今後、３月に本校のウインドアンサンブル部が、

関町北小学校で出前演奏会を開催する予定になっ
ています。

小学校６年生に英語の授業（関町北小学校にて）

★１・２年生 保健体育で「剣道」を受講しました。（１月14日～２２日）

１年女子の剣道の授業（素振り） 講師の先生の話を聞いている様子

今年度も関中学校では、練馬区剣道連盟の先生方を招き、１年、２年の生徒に、２時間、剣道の授業
を行いました。１月２０日が大寒でしたが、授業が行われた期間は、とても寒かったです。
平成２４年度より中学校では新しい学習指導要領で行っています。「武道」は、選択から必修となり

ました。どの中学校も、「剣道」「柔道」「相撲」の中から学校が選択し履修しなければならなくなりま
した。本校では、「剣道」選んでいます。
ますます国際化の時代になるとき、大切な事は、自国の歴史、文化、伝統を知ることが不可欠です。

「武道」は我が国固有のものでもあり、単なる技（わざ）の習得でなく、心の鍛錬という要素がありま
す。「心技一体」という言葉もあります。授業の内容は、基本動作の習得を目的に、礼法、竹刀の握り
方、構え、体さばき、素振りなどでした。特に、武道では「礼に始まり 礼で終わる」という言葉があ
り、礼節を大事にするもの。礼は、日ごろの挨拶にもつながるものです。大事なことだと思います。

★玉川大学教職大学院の学生が、教育実習に来ました。（1月14日～24日）

現在、玉川大学の教職大学院に在籍し、教職大学院修了後は、小学校の先生になる大学院生が、２週
間、教育実習に来ました。
中学校で教育実習する目的は、将来小学校の先生になる上でも、中学校の教育活動をしっかり理解す

ることが、とても大切であると教職大学院が考えるからです。小学校の教員免許は取得していますが、
中学校の教員免許は、持っていません。よって、授業をすることはできませんが、多くの関中学校の教
員の授業を参観し、小学校段階での学習が、中学校の基礎となることをよく理解したようです。

★学校図書館の利用状況（平成25年12月末現在）

関中学校では、読書活動に力を入れています。関中学校の特色の一つと言ってもいいでしょう。関中
では、通年ハートタイム（朝読書）の実施。学校図書館支援員が配置され、素晴らしい学校図書館の環
境を維持しています。１２月末現在の利用人数は、６４３６人。貸し出し冊数は、１２０１冊です。
読書は、学習の基礎基本であり、心を豊かにします。さらに、読書をしてほしいと思っています。


